
別紙標準様式（第７条関係）  

会 議 録 

会議の名称 令和４年度第６回枚方市立禁野小学校の新しい学校づくり協議会 

開催日時 令和４年 11月 26日（土） 13時 30分から 14時 40分まで 

開催場所 禁野小学校図工室 

出席者 

（会長）奥野委員 

（副会長）森委員 

（委員）森田委員、新保委員、山下委員、髙橋委員、中村委員 

（事務局：新しい学校推進室） 

畑中課長、萩森課長代理、石田係長、多田主任、廣瀬主任 

（事務局：建築課） 

  津熊課長、水阪課長代理、澤田係長、福間主任 

（前田組・浦辺設計共同企業体） 

（前田組）山之内工事部長、馬場工事部所長、 

（浦辺設計）西村代表取締役、近藤取締役執行役員、 

  前田一級建築士 

欠席者 なし 

案 件 名 

１．禁野小学校の新校舎整備について 

 ・解体工事の工程について 

 ・新校舎の設計について 

２．その他 

提出された資料等の 

名称 

（資料１）禁野小学校整備事業 12月・１月度月間工程表 

（資料２）禁野小学校整備事業週間工程表 

（資料３）工事事務所の位置及び連絡先等掲示場所 

（資料４）防災計画 

※ 会議途中で高陵校区自主防災会の取りまとめ資料の配布あり 

協議・決定・報告事項 
１．解体工事（旧高陵小）のスケジュール及び防災計画等 

２．旧高陵小南側雑草伐採、消防署訓練、備蓄品確認 

会議の公開、非公開の別 

及び非公開の理由 
公開 

会議録等の公表、非公表

の別及び非公表の理由 
公表 

傍聴者の数 ０人 

所管部署（事務局） 総合教育部 新しい学校推進室 

 



協 議 内 容 

 

案件１．禁野小学校の新校舎整備について 

＜前田組の説明＞ 

【解体工事の工程について(資料１、２、３の主な部分の説明)】 

（12月の予定） 

・仮設工事：12月１日から９日仮囲い設置 

体育館：12月５日から内装撤去、石綿レベル３撤去、外部養生足場組立 

管理棟解体工事：12月中旬から内装撤去、石綿レベル３撤去、外部養生足場組立 

搬出入車両：12月１日に仮設材搬入１日最大５台（４ｔ車）、重機搬入（15ｔ車） 

      12月５日から仮設材・内装撤去材１日最大 10台（４ｔ車） 

（１月の予定） 

・体育館：１月 10日から躯体圧砕解体（※） 

 管理棟：１月 23日から躯体圧砕解体（※） 

※近隣説明会では、12月に実施予定と説明したが予定変更 

 教室棟や渡り廊下：順次、内装撤去、石綿レベル３撤去、外部養生足場組立 

 搬出入車両：１月５日から仮設材・内装、石綿撤去材１日最大 10台（４ｔ車） 

       １月 10日より鉄屑１日最大４台（10ｔ車） 

１月 30日よりコンクリートガラ１日最大 30台（10ｔ車）５～６台程度が往復 

・11月 28日から 30日まで解体工事はないが、仮設動力用水工事がある。 

・12 月１日から解体の準備工事があり、金属製のボルトを締める音や金属同士が接触する

音、重機のエンジン音が発生する。 

・週間工程表は毎週金曜に更新する。 

・工事事務所は正門付近に設置完了している。事務所への電話番号は 072-845-5791（11 月

30 日開通予定）、電話番号と週間工程表等は旧高陵小の正門、旧高陵小前の信号交差点

（ＵＲの掲示板横）に掲示する。正門前は掲示完了済、交差点は仮囲い設置次第、掲示

予定。 

・禁野小児童、高陵幼稚園児（小規模保育施設園児含む）が描いた絵を仮囲いに掲示予定

（令和４年度 12月頃から７年度まで）、概ね半年毎に張り替えを行う。 

・プール前工事の仮囲いについては、高陵幼稚園等の臨時駐輪場となり保護者の目にもつ

きやすい。枚方市は大阪・関西万博を契機に、市内全体をパビリオンに見立て「ひらか

た万博」の取り組みを進めている。今回、「未来の街」をテーマとした絵を描いてもら

う予定。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）解体工事の工事名称について「禁野小学校整備事業」ではなく「旧高陵小学校整備 

事業」にしないとどちらの敷地に新校舎が建つのか誤解されるのでは。 

（事）今後は「枚方市立禁野小学校整備事業（設計・施工一括発注）[旧高陵小学校解体工

事]」にする。 

（委）石綿レベル３がある場所について、地域の人から尋ねられても今のままでは説明で

きない。簡単なものでいいのでどこにあるのか示してほしい。 

（前）旧高陵小の全体平面図に、該当箇所を箇条書きで記載する。 

（委）騒音・振動の数値が表示される機械はどこに設置するのか。 

（前）外部用に正門へ１台、作業員周知用に場内へ１台、計２箇所設置する。 

（委）正門１箇所の設置について、Ｃ地区自治会への説明会では特に意見等なかったか。 

（事）もう１箇所外部に付けてほしい等の要望はなかった。ただし、騒音・振動の基準値

を情報で出してほしいとの意見があり、何らかの掲示方法を考えていきたい。 

（委）旧高陵小の正門は撤去するのか。 

（前）最初の内は残すが、最終的に撤去するかどうかは枚方市との協議になる。 



（委）10ｔ車が出入りすることができるのか。 

（前）できる。ただし道路内ですれ違いができないため、誘導員等との無線連絡により、

場内での待機等で対応。 

（委）これまでの工事の経験上から、騒音・振動が予想される時期はいつ頃か。 

（前）一般的な工事の騒音・振動は体育館の躯体圧砕解体が始まる１月 10日頃から生じる。 

（前）旧高陵小通用門に面する道路について、10ｔダンプ車が赤信号で待機すると薬局や

関西外大に面する道路から来た車が入れなくなるので、対策として工事用仮停止線

（大型重量車用オートマット）を信号から離した西側に設置する予定。ダンプ車運転

手へ注意を促す看板の設置や、誘導員との連携等により交通に支障がないようにした

い。 

（委）停止線の側にＵＲの駐車場が約 30台あり、事前調整が必要と考える。 

（委）停止線をもっと旧高陵小の通用門側にできないか。駐車場の前に設置すると車の出

入りができなくなる。 

（前）10ｔ車の出入りする時期は１月なので、現地確認しながら停止線の設置場所をあら

ためて検討する。 

（委）駐車場利用者に不便がないよう配慮をお願いしたい。 

（委）旧高陵小正門側に高陵幼稚園保護者の自転車乗り入れがあることはないか。 

（前）正門側は工事車両のメインの道路として使用するため、現在、南門側に臨時駐輪場

を設置している。また、幼稚園からの要望があり、幼稚園南側通用門に電子錠を新た

に付けている。 

（前）近隣住民への説明会では工事事務所の電話番号をご案内できなかった。何か聞きた

いことがあれば、表記の電話番号をご案内していただきたい。 

（委）電話は何時頃まで繋がるのか。また、土日は繋がるのか。 

（前）平日８時頃から 18時頃までは繋がる。土日は繋がらない。 

（事）緊急の際は、説明会でご案内した前田組の緊急連絡先にお電話をお願いしたい。 

（委）付近の道路では死亡事故を含む交通事故が起きており、十分に気をつけて通行してほし

い。 

 

＜浦部設計の説明＞ 

【新校舎の設計について※現時点での案（資料４の説明）】 

・新校舎東門には、バスの切り返しができる交通広場を設けた。駐車場には車を４台駐車

できるが、縦列駐車すればかなりの駐車台数を確保できる。 

・運動会等のイベント時用として、児童用屋外トイレ（クラブハウス横）の他、大人用ト

イレを設置してほしいと学校側から要望があった。 

・留守家庭児童会室が使用するトイレの奥に大人用トイレを設け、校舎外から入れるよう

にした。 

・樹木医に不健全と診断された樹木は伐採し、伐採した本数分植樹する予定。可能な限り

桜の木は残したい。 

・北側樹木は不健全と診断され、落ち葉の問題もあったので、常緑樹の植樹を検討中。 

・学習農園はできる限り児童の近くがよいとの意見もあり、使用方法含め現在協議中。 

・防災機能について、災害時の地域避難所は２階体育館だけでなく、１階の諸室（５室）

についても避難所機能を持たせる案としている。 

・留守家庭児童会室兼多目的室(2)(3)(4)は座卓で、避難所としては座りながら使える部

屋、留守家庭児童会室兼多目的室(1)と横の多目的室は間仕切りを取れば一体で使うこと

できる部屋で避難所としては机の利用を想定している。 

・避難が長期化した場合、避難所と学校、留守家庭児童会室との関係性も考慮する必要も

あり、通常、留守家庭児童会室トイレの奥は大人用、手前は児童用としているが、基本

的にすべて大人も使用できるサイズである。 

・備蓄倉庫は内外から資材の出し入れが容易な１階に配置した。 

・避難所開設時、家庭科室は自炊のスペースとしての利用を考えている。また、保健室付



近の多目的室トイレのシャワーも利用できる。 

・マンホールトイレは、大きな庇（ひさし）があり雨に濡れずトイレの利用ができる南側

へ配置している。 

・学校でエレベーターを一番利用するのは特別支援教室の児童であり、一番使いやすい位

置に設置している。避難所開設の際は、地域の方にもご使用いただける。２階のトイレ

も間仕切りすることにより、児童用と避難者用と使い分けができる。 

 

＜質疑・意見など＞ 

（委）新校舎から法面への距離は約何ｍか。法面からの風が強く、安全面の問題もある。

４ｍ～５ｍあればなおよい。 

（浦）場所にもよるが概ね約３ｍ～６ｍある。できる限りゆとりを持たせたいと考える。 

（委）高陵校区自主防災会で新校舎設計に係る疑問や要望を取りまとめた資料をお渡しす

るので、確認していただいた上で、先程お伝えいただいた新校舎の防災機能に関する

事項等も含めて、地域の方々にちゃんと伝えられるような紙資料をいただきたい。 

(出席者全員に高陵校区自主防災会が取りまとめた資料が委員から配布された。) 

（浦）防災に関する事項等について、あらためて紙資料をお出ししたい。 

（委）新しい禁野小学校の東門から大型バスは入れるのか。 

（浦）すれ違いはできないが、切り返しすれば入る事ができる。 

（委）特に規制はないのか。 

（浦）旧高陵小学校正門前の道路に大型バスを入れる際は許可が必要。大型バスなら５台

縦列駐車できるが、１クラス 35 人につき１台ならば、中型バスで十分と考える。ただ

し今後、プール授業を外部委託した際、業者の都合による大型バスの乗り入れは考え

られるので、その際は通行許可が必要となる。。 

（会）工事の騒音・振動、安全管理についてはよろしくお願いしたい。 

 

案件２．その他について 

＜事務局の説明＞ 

・先日、委員より高陵小の南側法面に雑草が垂れ下がり、児童の通学に支障が生じかねな

いというご意見をいただき、現地確認後速やかに建築課と前田組、新しい学校推進室で

雑草の刈り取りと溝の清掃等を行った。 

・高陵小で行われている消防訓練について、11 月１日から破壊訓練や火災訓練、救助訓練

等が行われてきた。11 月 26 日以降は、若手の訓練を実施しながら、使用した場所の清掃

や後片付けを行い、11月 30日に完全撤収すると消防署から連絡があった。 

・今後の整備を進めるにあたり、高陵および中宮北の両校区コミュニティ協議会で保管し

ている備蓄品の分量を確認させていただきたい。 

※会議終了後、高陵校区については、中村同校区自主防災会会長の立ち合いのもと、関係

者で同校区の防災倉庫及び校区集会室の確認を実施した。 

 

＜質疑・意見など＞ 

なし 

 

＜その他会議全般質疑・意見など＞ 

（委）近日、禁野小の校章が掲げられたが、本来、４月開校時に設置すべきであり、対応

が遅い。 

（委）広報ひらかた４月号に禁野小学校開校に係る経費が掲載されており、以前からその

内容、根拠を教えてほしいとお願いしていたが、現在まで何の報告もないので、早急

に報告してほしい。 

（委）旧高陵小法面点検について、年に 1、2 回は実施するべきと以前話が合った中で、今

まで 1 度も結果報告を受けてない。点検してるのであれば、その結果を教えてほし

い。 



（委）旧高陵小法面におけるセメント部分破損の対応について教えてほしい。 

（委）禁野小の通学路として特に児童数の多い関西外大前信号については、安全安心の観

点から子どもの安全がちゃんと保たれているのか、状況はどうなのかというようなこ

とを、教育委員会は人を委託・配置するだけでなく、現場をよく確認した上、必要な

教育・指導をしっかり行う必要がある。 

（会）今のご意見に対する対応をよろしくお願いしたい。 

 

＜協議会後の意見など＞ 

（委）年１回程度は禁野小学校整備事業に係る説明会を開催する必要があるのでは。 

（委）禁野小西門付近、植木により前の学校名「中宮北」が表現されたままなので対応が

必要と考える。 

 

＜次回の日程及び案件＞ 
・開催日時：令和５年１月 28日（土）10時～ 
・開催場所：禁野小学校管理棟２階（リモートで実施する場合除く） 
・案件：「禁野小学校の新校舎整備」等を予定 
 

 


